



B O A R D O F S T U D I E S
NEW SOUTH WALES

HIGHER SCHOOL CERTIFICATE EXAMINATION

1998

SPANISH

3 UNIT (ADDITIONAL)

LISTENING SKILLS

TRANSCRIPT

LA ONU CREE QUE LA EXTREMA POBREZA PUEDE DESAPARECER EN DOS DÉCADAS

Erradicar la pobreza extrema para los dos decenios del siglo XXI es una meta « factible y asequible ». La población pobre del mundo ha disminuido más rápidamente en los últimos 50 años que en los cinco decenios anteriores y « nunca en el pasado la humanidad ha dispuesto de tantos recursos para eliminarla ». Ahora, la cuarta parte de la población vive en condiciones de pobreza, la mayoría se encuentra en países en desarrollo, principalmente en el África y en el sur del Asia.

En los países en desarrollo, 1.300 millones de personas sobreviven con menos de un dólar diario. Pero la ONU se muestra optimista: la extrema pobreza puede desaparecer entre las dos primeras décadas del siglo XXI. El documento destaca los progresos « notables y sin precedentes » en la reducción de la pobreza y el adelanto del desarrollo humano en todo el mundo no industrializado.

También muchos de los factores del Índice de la Pobreza Humana -unidad que estrena este año el informe para clasificar a 78 países en desarrollo según su porcentaje de mortalidad, analfabetismo y falta de acceso a servicios y alimentación-, han sido superados parcialmente. Trinidad y Tobago, Cuba, Chile, Singapur y Costa Rica, encabezan esta lista. En estos países la pobreza humana afecta a menos del 10% de la población. « Una decena de países ya van en camino de lograr eliminar la pobreza, incluidos algunos de los mayores -como China- y algunos de los más dinámicos, como Chile, Mauricio y República de Corea ». Los beneficios de los países en desarrollo de los últimos 30 años han sido superiores a los que realiza el mundo industrializado en un siglo. Una de las preocupaciones de la ONU es el desigual avance entre los países y el enorme abismo entre ricos y pobres.

El informe de la ONU también indica que España ocupa el undécimo lugar del mundo en calidad de vida. Mantiene como factores favorables en calidad y desarrollo humano la esperanza de vida y la reducción de la pobreza, pero tiene en contra un elevado índice de desempleo.